

# Declaraciones del superintendente

Señor Director:

En el contexto de las declaraciones emitidas por el superintendente de Pensiones sobre el rol de la industria en las discusiones anteriores de reformas, nos parece importante recordar que a lo largo de los años ProVida ha presentado en muchísimas instancias ideas y propuestas específicas tendientes a mejorar las pensiones, enfocándonos en subsanar las principales distorsiones que afectan las actuales y futuras pensiones de los trabajadores.

Apoyamos el trabajo que derivó en la reforma de pensiones del año 2008. Posteriormente, en la Comisión Bravo, formulamos propuestas concretas, las que contaban con el respaldo de toda la industria, como aquellas que buscaban incrementar la tasa de cotización con cargo al empleador, disminuir las lagunas

previsionales —principal causante de las bajas pensiones producto de una creciente informalidad del mercado laboral—, afrontar la subcotización asociada a los componentes de renta exenta de los trabajadores, incrementar gradualmente la edad legal de jubilación y establecer incentivos adicionales para el retraso voluntario de la jubilación, como, por ejemplo, el no cobro de comisión a los trabajadores que siguieran cotizando más allá de la edad legal.

Como compañía e industria hemos cumplido y ejecutado eficientemente todos los cambios regulatorios que se han implementado, destacando en el último tiempo los retiros de fondos previsionales, la PGU y la Ley de Enfermos Terminales.

Quienes conformamos ProVida estamos convencidos, y tenemos plena voluntad de trabajar, en aquellos cambios dirigidos a mejorar las actuales y futuras pensiones de manera sostenible en el tiempo y siempre cuidando el derecho a elegir de nuestros afiliados.

**SANTIAGO DONOSO**

Gerente General

**ANDRÉS MERINO**

Presidente  
AFP ProVida